

Fecha: 26-02-2025 Medio: El Longino

Supl. : El Longino - Alto Hospicio

Tipo: Noticia general

Título: Más de 19 millones de chilenos estuvimos sin energía eléctrica

Pág.: 3 Cm2: 559,9

Tiraje: Lectoría: 3.600 10.800









Más de 19 millones de chilenos estuvimos sin energía eléctrica

Un masivo corte de suministro eléctrico se registró durante la tarde de este martes, afectando a diversas regiones del país desde Arica y Parinacota hasta Los Lagos. Ante la magnitud del incidente, la Directora Nacional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred). Alicia Cebrián, anunció la activación del Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (COGRID) Nacional con el fin de monitorear la emergencia en coordinación con la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) y otras entidades pertinentes.

"Queremos informar que se ha convocado a COGRID Nacional para monitorear el corte de suministro que preliminarmente afecta desde las regiones de Arica y Parinacota hasta Los Lagos. Estamos monitoreando junto con la SEC el origen de este corte y las afectaciones sectoriales. Estaremos informando en los próximos minutos los avances en la información que tengamos", explicó Cebrián.

Horas más tarde, la Ministra del Interior, Carolina Tohá, entregó más detalles sobre la posible causa de la interrupción del suministro eléctrico, señalando que la falla estaría relacionada con la desconexión de una línea de transmisión en la zona del Norte Chico.

"Respecto al origen de este corte, se trataría de una desconexión en una de las líneas de transmisión del Norte Chico. Es una línea que tiene una carga de 500.000 volts y que, por su interrupción, está afectando el conjunto del sistema eléctrico del país", detalló la ministra.

En ese sentido, Tohá descartó preliminarmente que el corte se debiera a un acto de sabotaje o ataque cibernético, asegurando que la falla corresponde a un problema técnico dentro del sistema de transmisión. "Desde el mismo momento que se provocó el corte, se han comenzado a hacer los trabajos para recuperar el servicio eléctrico en el país". agresó.

PLAN DE RECUPERACIÓN Y ME-DIDAS DE CONTINGENCIA

El Coordinador Eléctrico Nacional informó que la interrupción del suministro se produjo a las 15:16 horas del día de ayer y que se activó el Plan de Recuperación de Servicio para restablecer el consumo en el menor tiempo posible. Según la entidad, se trata de una desconexión de Sistema de transmisión de 500KV en el Norte Chico, lo que generó una caída del suministro en múltiples regiones del país.

Las causas exactas de la falla serán investigadas, conforme a los protocolos establecidos para este tipo de contingencias. Asimismo, se notificó del evento a las autoridades competentes para su evaluación y seguimiento.

La ministra Tohá también hizo un llamado a la ciudadanía a evitar traslados innecesarios, ya que la interrupción del suministro ha generado problemas en el tráfico, particularmente en los semáforos y sistemas de transporte

público. "Los atochamientos pueden suceder cuando estamos con el tráfico y los semáforos sin funcionar. Entonces, evitar los viajes innecesarios es clave. Quienes deban desplazarse, háganlo con calma y precaución", advirtió. Para facilitar la seguridad y el orden en las calles, Carabineros desplegó a todas sus unidades en terreno, mientras que las municipalidades han sido instruidas para reforzar la seguridad y apoyar en la gestión del tránsito.

IMPACTO EN SERVICIOS ESENCIALES

Uno de los principales focos de preocupación en este tipo de incidentes es la afectación de los servicios esenciales, como la red de salud. No obstante, la ministra aseguró que los hospitales y otros establecimientos críticos cuentan con sistemas de respaldo que están funcionando adecuadamente.

"A esta hora, no tenemos reportes de fallas en los sistemas de respaldo de los hospitales. Sin embargo, se está haciendo una revisión detallada de la autonomía que cada uno tiene en caso de que esta situación se prolongue más de lo previsto", sostuvo. Por otro lado, el restablecimiento del suministro podría tardar más en sectores industriales y mineros, debido a la alta demanda energética de estas actividades. Según la información preliminar, el suministro para los hogares y el comercio debería empezar a normalizarse en las próximas

horas de manera gradual.

MONITOREO CONSTANTE Y ACTUALIZACIÓN DE INFORMACIÓN

Las autoridades han reiterado el llamado a informarse únicamente a través de los canales oficiales, como Senapred, el Coordinador Eléctrico Nacional y la SEC. Se espera que en las próximas horas se entreguen nuevos antecedentes sobre la reposición del suministro y el origen exacto de la

falla que generó el masivo corte eléctrico.

La ciudadanía debe estar atenta a las actualizaciones y seguir las recomendaciones de las autoridades para evitar mayores inconvenientes mientras se normaliza el servicio.

